



This project is funded
by the EU



Séminaire

Séminaire : « Les migrants en situation irrégulière au Maroc : Entre droits et justice »

Mercredi 4 juillet 2012 - Rabat

NOTE DE PRESENTATION

La Plateforme pour la Coopération Internationale sur les Sans-papiers (PICUM) en collaboration avec l'Institut de Recherche sur les Politiques Publiques (IPPR) et le Conseil de la communauté marocaine à l'étranger (CCME) vous invitent à participer au séminaire « Les migrants en situation irrégulière au Maroc : entre droits et justice », le 4 juillet 2012 à Rabat.

Partout dans le monde, les migrants en situation irrégulière rencontrent généralement beaucoup de barrières pour l'accès aux services sociaux de base et font face à des nombreux obstacles pour faire valoir leurs droits. Leur situation peut différer selon le pays de séjour, mais l'échange entre professionnels et experts en la matière peut contribuer à l'identification de stratégies, d'actions et de moyens pour promouvoir et protéger les droits des sans-papiers et améliorer certains des défis identifiés.

Outre la sensibilisation des institutionnels, de la société civile, des chercheurs et des médias au vécu des migrants en situation irrégulière, ce séminaire vise également à identifier les lois, les politiques et les pratiques pouvant faciliter leur l'accès aux droits fondamentaux, aux services sociaux de base et à la justice au Maroc.

Ce séminaire s'appuie sur les résultats d'une étude conduite par l'IPPR en partenariat avec le CCME sur la question des migrants irréguliers au Maroc, développée dans le cadre du Projet « Beyond Irregularity » qui a débuté en mars 2011. La recherche menée (enquêtes, table ronde, focus groupes...) a permis de cerner les problématiques principales et les priorités des parties prenantes dans la question de la migration irrégulière au Maroc.

En rassemblant un large éventail d'acteurs pertinents qui se sont engagés à soutenir et protéger les droits des migrants en situation irrégulière au niveau local, national et international, cet événement cherche à souligner l'état actuel des choses, tout en jetant de nouvelles bases pour une action future autour de cette problématique. Les participants échangeront leur expertise respective sur les différents enjeux auxquels les migrants irréguliers doivent faire face pour pouvoir accéder à un statut légal, à des conditions de travail justes et équitables, aux soins de santé et à l'éducation. Le séminaire se penchera aussi sur la question des femmes victimes de violence et analysera le rôle de la recherche et de la communication comme outils d' « empowerment ».

Les objectifs principaux du séminaire sont :

- Attirer l'attention des acteurs institutionnels, la société civile, les professionnels et les media sur le vécu des migrants en situation irrégulière au Maroc à travers quelques témoignages et promouvoir un débat interactif entre tous ces intervenants ;
- Echanger les expériences relatives aux pratiques de terrain pour favoriser l'accès de ces migrants aux droit fondamentaux et aux droits sociaux ;
- Faciliter l'élaboration de stratégies interdisciplinaires et de coopération en vue d'apporter un changement positif pour les migrants irréguliers au Maroc.

